

## 中学生が合気道を体験

豊里中学校の3年生が5月15日、綾部市が発祥の地とされる「合気道」を体験しました。生徒たちは、市合気道協議会から派遣された6人の講師から受け身や基本技などを教わったり、2人1組で互いに技を掛け合ったりして、合気道の基礎を学びました。西山卓生さん（小畑町）は「初めて合気道を体験した。技を受けるときに、全身の力が抜けるような不思議な感覚があって面白かった」と話しました。

合気道の学習は、市教育委員会が取り組む「ふるさと教育」の一環。本年度は同校を初回に、市内の全6中学校で実施します。



## カラーガード隊の華麗な演技に魅了

京都府警察音楽隊とカラーガード隊が5月13日、物部町の何北中学校でコンサートを開催。昨年の台風7号で大きな被害を受けた物部・志賀郷地域の復興を後押しするために、綾部警察署物部駐在所の企画により実現しました。音楽隊の迫力ある演奏に合わせて、カラーガード隊が華やかな演技を披露。地域の園児や小・中学生、住民など約350人が盛んな拍手を送りました。

## 新たにコミナス1人迎える

市は6月3日、地域おこし協力隊（コミュニティナース）に千葉県出身の岩田玲奈さんを任命。看護師としての知識と経験を生かし、住民の健康づくりや地域のコミュニティづくりに取り組みます。任命に当たり、岩田さんは「まずは対話を重ね、コミュニティナースとして地域住民の生活の一部になれるように頑張りたい」と抱負を語りました。

今回の着任で地域おこし協力隊員は3人に。市職員の保健師1人との4人体制で、地域に寄り添った活動を展開します。



## いっぱい摘んだよ！

上林小学校の1年生5人と2年生4人が5月30日、フキ畑が広がる水源の里・市志（五泉町）でフキ摘み体験に参加。児童たちは、地域の坂田宗夫さんの指導を受けながら、次々にフキを摘み取っていきました。2年生の福井颯仁くんは「昨年よりも長いフキを摘むことができてよかった」と喜んでいました。



## いつき 齋神社が重要文化財に

下原町の齋神社本殿が、国の重要文化財に指定されます。指定時期は、早ければ7月ごろの見込み。市内の建造物の国宝・重要文化財では4件目で、37年ぶりの指定となります。

本殿は、一間社流造で板葺き。禪宗様が入り入れられていることも特徴の一つです。細部の技法や意匠から、室町時代中期に建立されたと推定され、丹波地域における中世神社本殿の遺構として歴史的に重要であることが評価されました。



## 市役所地下に売店オープン

市役所本庁舎地下にある売店がリニューアルオープンしました。手作りの弁当や焼き菓子など、市内の福祉事業所の商品を中心に販売しています。手続きの待ち時間などに、併設している食堂やフリースペースと合わせて気軽にご利用ください。

来庁者が利用できるのは、いずれも市役所の開庁日のみ。時間帯は次のとおりです。

- フリースペース：午前8時30分～午後5時15分
- 売店：午前10時～午後5時15分
- 食堂：午前11時～午後2時ごろ





## まちなか観光の拠点

# あやベグンゼスクエア10周年



市が平成26年に整備し、市街地観光の中核を担ってきた「あやベグンゼスクエア」(青野町)。市内外の多くの人に親しまれ、5月24日にオープン10周年を迎えました。



キッチンカーを呼び込むなどして集客を図っているあやベ特産館



あやベ夢ライト期間中は、綾部バラ園がイルミネーションで彩られる



グンゼ博物館は、グンゼ創立100周年を記念し平成8(1996)年に開苑。同社創業からの歩みを紹介している

### 多彩なイベントで集客

同スクエアは▽養蚕業の歴史などを紹介する「グンゼ博物館」▽市民手作りの「綾部バラ園」▽特産品や農産物の販売、観光情報などを提供する「あやベ特産館」の3つの施設で構成。大型バスが停車できる駐車場も備えています。オープンして以降、あやベ特産館の豊富な品ぞろえや、春と秋のバラまつりをはじめとする多彩なイベントを通し、多くの観光客を集めてきました。昨年度は市内外から延べ20万人超が訪れ、年間来園者数の過去最多を更新。市民の交流の場や、市の一大観光スポットとして定着しています。



### あやベグンゼスクエアの歩み

- 平成26年 5月** あやベ特産館開館=写真。あやベグンゼスクエアとして敷地内の他の施設と一体的に運営開始
- 平成28年 5月** グンゼ創業者、波多野鶴吉の自宅の一部を敷地内に移築し「道光庵」として開放
- 平成28年11月** グンゼ博物館リニューアル
- 平成29年 8月** あやベ特産館来館者50万人達成
- 令和 2年 3月** 綾部バラ園10周年記念事業として、バラのアーチなどが新設される
- 令和 3年 7月** あやベ特産館来館者100万人達成

### 来館者150万人を突破

あやベ特産館オープン10周年を迎えた5月24日に、来館者数が150万人を突破し記念セレモニーが行われました。節目の来館者となったのは、長岡京市から訪れた宮澤保之さんと妻の千恵子さん=写真中央2人。保之さんは「150万人目となり光栄に思う。これまでに3~4回来ている。バラが素晴らしい場所で、維持管理されている方々の苦勞に敬服する」と話しました。

